
 

塾通信 ひまわり １１号 ２０２３ ６月 

 

いつも塾通信をお読みいただきありがとうございます。 

運動会も終わり、段々夏の陽気になってきました。期末テストが終わった学校やこれから始まる学校も

あります。テストの結果や勉強の進み具合はいかがでしょうか？ 

 

１）   ６月の活動報告 

⑴ 大学進学合同相談会に参加しました 

月１１日（日）東京ベイ幕張ホール２F 

(千葉県) 

大学の入試制度は私たちの頃と大きく変わりま

した。私の頃は、推薦入試はなく一発勝負で点数

の上から合格者を出す試験でした。すごくわかり

やすい入試です。つまり、各教科の勉強をして、

テストでいい点数をとれば、合格できます。 

 ところが、最近の大学入試は推薦が半数以上に

なっています。一般入試も、共通テスト利用型・

民間の資格（英検など）を点数化したりなどかな

り複雑になってしまいました。 

現在の大学の入試システムを理解している人は、

あまりいないと思います。私は、塾で仕事をして

いるため、知らないでは済まされません。そこで、

進路アドバイザーの勉強をして、その資格を取り

ました。手前みそになって、申し訳ないのですが 

進路相談などは、きちんと資格のある人から説明

を受けたのがいいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在の大学入試制度 

⑴特別選抜 ①総合選抜・・・自己推薦 

      ②学校選抜‥・・公募制 

              指定校制 

              地域枠 

⑵一般選抜  

③国立・公立大学受験 

１次試験 共通テスト 

   ２次試験 個別学力試験 

④私立大学受験 

   共通テスト利用方式 

   個別学力試験 

大学受験も視野にいれて、高校受験を指導してい

るところが、当塾の特色です。 
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⑵ 都立墨田川高校に見学 6/23 

立墨田川高校前校長柴田先生から、高校の

説明会と授業見学の案内を頂きました。 

柴田前校長は、塾にも来て高校の説明もしてくれ

ました。柴田前校長が来た時間がまだ生徒が来て

いない時間だったので、生徒との対面はありませ

んでした。もし、生徒と会っていたらおもしろか

ったと思います。まさか、高校の校長先生が塾に

くるなんて、誰も思わないでしょう。 

 

 保護者の皆さんは、もうご存じだと思いますが 

塾生にはよく今の高校・大学の話をします。 

高校・大学の面白さを知りながら学習してもらい

たいと思っています。 

 

＜墨田川高校の特色＞ 

１ 夏期講習の充実度 

２ 少人数授業 

３ 族という縦割りの応援団 

 

国立・公立大学を進学することを目標に、指導し

ている学校です。詳しくは、動画を見てください。 

教室長都立訪問記 ↓↓ 

https://katoh-juku.com/movie_highschool/ 

来年度の学校案内書をたくさん頂いたので、ほし

い生徒は申し出てください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２）   夏期講習の準備の報告 

⑴ 体験授業 

 ①東京東信用金庫（鎌田支店）の支店長と体験

日についてお話をしてきました。訪問日は、８月

第１週の平日朝８：３０～１０：３０です。 

朝礼から参加します。カウンター内からお客さん

にあいさつなどをしてもらいます。金庫の中、

ATM のしくみ、お札の数え方、融資の方法、金利

のしくみなど 支店長のお仕事の話・仕事と学校

の勉強の関係などの講演があります。 

 

 

 

 

 

②裁判所：裁判傍聴見学（８月３０日水曜日） 

江三中では、7 月 4 日（火）に薬物乱用防止

教室があります。最近、インターネットなど

で簡単に薬物を購入できる環境にあります。薬物

に一度手を染めてしまうと、更生することはとて

も難しいです。薬物事件がたいへん多く、毎年薬

物事件を傍聴しています。実際に薬物事件の犯人

が裁判されているのをみます。刑務官に腰縄と手

錠を掛けられて、法廷に出ていきます。映画では

なく、本物です。迫力があります。そして、検察

官から生い立ちから事件を起こすまでの過程の

説明があります。そして、薬物で逮捕されると会

社を解雇され、友だちも失います。 

あまりにも、代償が大きいですね。 
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③特に中学３年生の生徒は、公民の教科書で「銀

行の働き」・「裁判所のしくみ」を学習します。 

教科書と実務の関連を勉強してください。理解が

深まり、都立入試の推薦で面接のときに発表して

みてください。 

 

④国立科学博物館（上野） 

資料参考 

地球館 地球生命史と人類 

日本館 日本列島の自然と私たち 

 

 

 

 

 

⑵ 中 3 生の夏期講習 

立入試問題・進研 Vもぎ対策を行います。 

テキストは、過去問題集を使います。 

まず、過去問です。自分が受験する学校の問題を

知る。（相手を知る）そして、今の自分の実力で何

点取れるか、例えば、４５点とします。受験する

学校は、合格点７０点とします。そうすると、今

の実力では、２５点足らないことがわかります。

この２５点をこれから伸ばしていくことが目標

となります。 

どうすれば、あと２５点伸ばせることができるか

を考えます。数学は１問５点です。あと、５つで

きるようになれば１問５点×５つ＝２５点上が

ります。この５つをあと半年で、できるようにす

ればいいのです。この夏休みでは、３問だけでき

るようにすればいいのです。残り２問は、９月以

降に取り組めばいいことになります。 

夏休みは、とても暑いです。合理的に学習を進め

ていきたいです。 

この夏期講習では、合格に必要な合理的な学習方

法に基づいて合格に必要な学習を生徒ごとに進

めていきます。がんばりましょう。 

 

⑶ 受験以外の学年は７月・８月は通常授業 

もし、夏休みの宿題で「自由研究」が出題されま

したら、ぜひ体験授業に参加してください。 

 

3） 日本語教室（再開しました） 

毎週日曜日（10:00～12:00）小岩図書館で、日本

語を教えています。 

コロナ感染拡大防止の観点から、小岩図書館での

日本語教室が数年間お休みでした。しかし、コロ

ナの規制緩和から、今年から日本語教室が再開さ

れました。 

江戸川区に在住している外国人が、日本語を勉強

しに来ています。 

中国人・フィリピン人・ネパール人・ベトナム人

などいろいろな国から来ています。 

江戸川区は２３区で２番目に外国人が在住して

いる区です。 

私は、中国人の女性（主婦）を担当しています。

彼女の娘さんは、高校３年生で今年大学受験です。

毎日猛勉強しています。日本人と比べ、言葉のハ

ンデがあるためかなり不利ですが、そんなことに

めけずに頑張っています。 

 コロナの入国規制が緩和され、外国人の入国が

増えています。その影響でこの日本語教室に通う

外国人が毎週増えています。 

 皆さんの中で、日本語を外国人に教えたい人は

連絡ください。 

 外国文化を知ることができるので、とくに高校

生・大学生の方が多文化を知るいい機会と思いま

す。 

小岩日本語クラブ 

http://koiwanihongoclub.web.fc2.com/ 

＜今月のことば＞ 

「日常道」に生きる。 

・ゴミを拾う・挨拶をする・整理整頓をする 

・笑顔に努める・「ありがとう」を伝える 
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